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新股留下的后遗症
! ! ! !本周股市在马航飞机失联的利
空打压下，一路下跌，大盘再度跌破
!"""点整数大关，击破今年前一个
低点 #$%&点，还在验证今年最低点
在何方。今年短短的两个半月时间，
股市基本上在做今年年 ' 线的下
影线。
有一个现象不可小视，那就是

今年 (月份发行和上市的这批“妖
股”的走势，之所以称其为“妖股”，
在于这批新股上市后普遍得到恶
炒，其行为模式是，上市首日封
&&)涨停板，接下来连续拉涨停板，
其普遍的走势如同发射卫星，将其
射到一个极限且很离奇的高度，然

后大量换手，其最大得益者为网下
申购的机构，个人投资者中签的也
赚点小钱，接下来做冤大头的是那
些高位接货的人。以那个上市后比
较疯狂的易事特为例，发行价为
#%*&+元，在上市首日上涨 &&,的
基础上，连续 ((个涨停板将股价拉
高到 --.//元，然后持股者开始出
货，接下来的几个交易日股价跌至
0/元，至于在什么地方才可能企
稳，谁都不知道。易事特的走势比较
典型也比较极端，问题是，首轮上市
的新股绝大多数走势都这样雷同。
看到这样的走势，突然想起三

年前的 123，那时新股也是那样的

疯狂，所区别的是三年前全部是高
价、高市盈率发行，而今年是低价、
低市盈率发行，但三年前，即便 (&%

元的发行价、(++倍发行市盈率，上
市后依然照炒不误，但是最终的结
果大家都看到了，可以用哀鸿遍野
来进行评价。
这批新股股价在当年发行价上

拦腰一刀的比比皆是，如果上市后
在疯炒的最高点买入的，现在市值
只剩 !+,了，这样的股票不在少
数。正由于此，一年多前发行的新
股大量跌进发行价，最终 123不得
不停了下来，原本 (+++点开市的
创业板指数一直跌到 0%0点，也正

由于此，去年创业板绝路逢生，但
即便创业板出现了一波局部牛市
行情，好多股票现在依然还没有达
到当初的发行价，因为当初跌得实
在太深了。

现在的问题是，今年开始的
123，这批新股是否会重蹈前一批
123新股的覆辙？笔者以为一定会
的，从今年上市的 &%家新股来看，
大多数股票走的都是那个易事特的
模式，大量筹码都已经套在上方，由
于这种无量的空涨，没有经过充分
的换手，持股成本就在上方的高位
区，现在的持股者全部都像“举杠
铃”般地挂在上面放不下来了。现在

抛出股票的，基本上都是割肉盘，多
杀多的行情还会延续。这轮 123现
在还刚刚开始，第一波炒作最疯狂，
也许随着新股越发越多，上市炒作
的力度会有个递减的过程，加上接
下来有可能新股发行价会有所提
高，二级市场新股的盈利空间也将
有一个递减的过程，估计三年发下
来新股依然会跌破发行价，这样的
循环过程还会再现。新股肥一批人、
最后也会套死一批人。

股市还在小心翼翼地探下影
线，不管怎么样，上证指数 !+++点
位置就长线投资而言，是一个相对
比较安全的区域，在这样的市道中，
市场的操作性比较好，但选择股票
时还是要回避那些从高位砸下来的
新股，指数还在 !+++点，可这批股
票似乎还在 /+++点位置上套人哪。

应健中

前度刘郎今又来! ! ! !前度刘郎今又来这句诗摘自唐
朝刘禹锡《再游玄都》：“百亩庭中半
是苔，桃花净尽菜花开。种桃道士归
何处？前度刘郎今又来。”而笔者引
用这句话，说的就是“45"”了，因为
对于笔者以及类似笔者投资经历的
股市亲历者而言，“46"”就是前度
刘郎。
当年，笔者所在的证券咨询企

业和一家华东地区的正规报纸合办
证券报纸名叫《亚洲证券》，笔者在
每周出版的报纸头版担任主笔发表
类似“社评”的文章，看到股市特别
低迷，在自己研究的基础上再听取
部分从业人员的意见后，做了一件
惊动证券市场的一件事，即连续发
表文章呼吁管理层应当恢复 46"

交易制度：《恢复 46"》《再谈恢复
46"》《三恢复 46"》，文章发表在投
资者中反响不小，而且影响逐渐加

大，不仅业内来打探消息的人多了
起来，而且那些证券大报也来了解
文章的背景。以至于有关部门通过
公司打招呼希望别谈这个话题
了。笔者倒是一直不死心，还是几
次三番总是提到恢复“46"”交易
制度。直到后来颁布《证券法》还
专门写明了一条“证券公司接受
委托或者自营，当日买入的证券，
不得在当日再行卖出”的规定，开创
了用法律来规定证券交易所交易规
则的先河，至此，笔者对恢复“46"”
彻底死心。

($$/年之前，交易所不仅“46

"”而且没有涨跌板的限制，该涨时
涨，该跌时跌，无非交易频率比现在

增强不少，节奏快了不少，时间好像
浓缩不少。当时一次股市出现大跌，
时任上交所总经理尉文渊见况，站
在交易所大厅对红马甲说：“打电话
回去，别慌，没事的！”，此话落地没
几分钟，上证指数便大涨一百多点。
这就是当年“46"”时代的故事，你
早上可能没有多少钱但晚上回去就
能成为富翁。当然，如果股票操作与
实际市场走势相反，在“46"”时代
就会出现早上是富翁晚上就是倒欠
券商的瘪三。

到 !""0年 (" 月 !- 日修订新
的《证券法》公布，并自 !""/年 (月
(日起施行。笔者对比新旧两部《证
券法》，发现新《证券法》删除了原法

有关“证券公司接受委托或者自营，
当日买入的证券，不得在当日再行卖
出”的规定，为证券市场推出回转交
易预留了空间。就是说从法律层面
看，股市 46"还是 46(完全没有法
律障碍了。此时离开笔者呼吁恢复
“46"”交易制度已经过去近十年了。

为何时至今日，提起“46"”人
们还是戴着“有色眼镜”在看它呢？
无非就是戴上了“投机”的帽子。时
过境迁，现在怎么又有恢复“46"”
的声音了呢？恍如一梦。
最近，两会期间，先有全国政协

委员、上交所理事长桂敏杰表示，蓝
筹股率先推出“46"”没有制度障
碍，随后，中国证监会主席肖钢在接

受记者采访时表示，证监会还在论
证“46"”制度实施的可能性，尚未
决定是否推出。其实为何单说蓝筹
股率先恢复“46"”？如果蓝筹股可
以恢复“46"”制度，为何别的股票
不能恢复“46"”制度呢？

要说“46"”的“投机”帽子，再
看看重启 123后新股票的炒作之风
在没有“46"”时是少了还是多了？
如果冲着“活跃大市值股票交易”来
恢复 46"，“投机”之风是更少了还
是更多了？想必答案就在心中了吧？
要达到蓝筹股“46"”来提高大市值
股的投资价值和市场地位的目的，
笔者又想起十多年前的沪深交易所
大战时的一句很著名的话：浇花要
浇到根上。不然用“46"”作为理由
保护了持有蓝筹股的投资者利益，
而持有其他股票投资者的利益就不
必保护啦？ 文兴
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